

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »
PAO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números. 1.25 »

AÑO VI

Gerona MATRES 27 de Diciembre de 1898

251

Ultimas novedades de París

Estrella Auguet



PLATERIA, 27

GERONA.



Pasamaneria,
Terciopelos
y demás géneros
para invierno.

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1.

Zaateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

LA FLOR DE LA SABANA DE SEQUAH EL ACEITE DE SEQUAH



ACEITE DE SEQUAH
MARCA REGISTRADA

SON EL MEJOR
TEMPORO de las FAMILIAS

CURAN radicalmente las indigestiones, dispepsias, afecciones del hígado y de los riñones, cística, asma, bronquitis, escrófulas, glándulas dilatadas, úlceras, gota, reumatismo, jaquecas, y limpian la sangre de toda impureza.

Estos remedios combinados, obran rápida y suavemente y pueden tomarse sin cuidado las personas más delicadas.

No contienen ninguna substancia nociva. Los muchos millares de certificados de personas que deben la curación de sus enfermedades á estos dos preparados y los brillantes elogios de varias corporaciones científicas del mundo entero, son el mejor elogio que pueda darse.



Flora de la Sabana de SEQUAH

MARCA REGISTRADA

EN CADA FRASCO SE ACOMPAÑA UN PROSPECTO CON INSTRUCCIONES

LOS REMEDIOS DE SEQUAH
SE VENDEN EN LAS BUENAS FARMACIAS

Sección religiosa

Santo de mañana

Los Santos Inocentes
Cuarenta Horas

Iglesia del Hospital

No se concibe

El día 10 quedó consumada la pérdida de nuestras colonias, y es de suponer que el ministro de Ultramar comunicaría la firma del tratado al general Rios, gobernador general «in partibus» y verdaderamente «infidelium» de Filipinas.

Sobre punto tan interesante, tan capita!, no es posible que los informes enviados al general Rios contuvieran equívocos si se prestaran á confusión alguna.

El general Correa ó el Sr. Romero-Girón dirían indudablemente, al representante de España en Ilo-Ilo como toda su autoridad sobre el Archipiélago había terminado y como era sobre todas las cosas urgente el reducir esfuerzo y trabajos á una organización pe renoria de embarque.

Sin embargo, las noticias del general Rios se compadecen mal con semejantes instrucciones. En Ilo-Ilo libranse combates á diario. Los soldados españoles siguen en plena guerra. Y de

una y otra parte van y vienen las balas y el oído como si hubiera ya nada que confiar á las armas. «Nuestros cañones causan terrible mortandad en el campo enemigo. Los insurrectos nos acometan con valor salvaje.» Así dice el general Rios y leyendo esos partes bélicos, una profunda tristeza se apodera del ánimo...

No bastaba la tragedia. Ha querido nuestra adversa fortuna que todavía cuando la representación está terminada y todo es ya una comedia diplomática en que españoles y yanquis tienen repartidos sus papeles, continúen nuestros soldados regando con su sangre una ingrata tierra.

¿A que es guerrear feroz y ese exterminio de última hora?

En los momentos críticos del separatismo pudieron y debieron hablar las armas con todos los rigores de la guerra.

España defendía su derecho y su bandera y limitábase á responder por medios de represión excepcionales á un estado de cosas no menos excepcional.

Perdidas las Filipinas, no parece cuerdo que nuestra despedida sea señalada con actos sangrientos.

Aun despues de la obligada repatriación de nuestro Ejército ha de permanecer allí una colonia española y ella mercados y de nuestra plazas comerciales.

Era, pues, elemental el porvenir tales inútiles rigores, y el señor ministro

de la Guerra y el señor ministro de Ultramar no parece que se hayan hecho cargo de la situación cuando al cabo de días se escribe en Ilo-Ilo el doloroso epílogo que denuncia los partes del general Rios.

Por humanidad, por dignidad, por prudencia, por buena política, por honor de nuestras armas, urge que el Gobierno ponga punto á los incomprensibles sucesos de la isla de Panay.

Ordene la repatriación inmediatamente; resuelva con las autoridades americanas el extremo de los cautivos de Aguinaldo y acabe de una vez un Calvario que bien podría perder el prestigio de sus dolores con los rasgos ridículos de un sainete muy fúnebre, para sainete al fin.

Escalafones de Hacienda

Para cumplir el precepto reglamentario consignado en la ley de Presupuestos, que obliga á publicar los escalafones de los funcionarios activos y cesantes de Hacienda, se ha publicado por dicho ministerio una real orden, en la que se dictan las siguientes reglas.

Primera. Los funcionarios que se hallen en activo servicio en 31 del actual y los conserven sus derechos reglamentarios, presentarán antes del día 8 de enero y del 1.º de febrero de 1899, respectivamente, á las autoridades económicas de las provincias ó á los centros directivos de que dependan ó

hayan dependido, sus hojas de servicios documentadas y totalizadas en fin del presente mes, á cuyo efecto se les facilitará el oportuno impreso.

Segunda. Los segundos jefes de las oficinas centrales y los interventores, administradores y tesoreros de Hacienda en las provincias, expedirán, con el V.º B.º de los jefes de centro ó de los delegados de Hacienda respectivamente, una certificación resumen de dichas hojas, en el modelo que les será remitido por esa subsecretaría.

Estas subsecretarías, unidas á las hojas de servicios á que se refieren, se elevarán, las de los empleados activos las de los empleados activos antes del día 15 de enero próximo, y las de los cesantes el día 15 de febrero siguiente, á los centros encargados de la formación de los respectivos escalafones, para que pueda procederse á los trabajos preparatorios de su publicación.

Tercera. La formación del escalafón de cesantes de real orden se verificará por la subsecretaría del digno cargo de V. I.

Cuarta. Los delegados de Hacienda harán conocer por medio de los «Boletines oficiales» de las provincias las disposiciones de la presente real orden, con la advertencia de que los cesantes que dejen de presentar sus hojas de servicios en el plazo establecido, no serán incluidos en el próximo escalafón.

Revista bursátil

25 diciembre 1898.

La corriente de alza iniciada los primeros días de la semana en el 4 por 100 interior fué tomando cuerpo, hasta llegar al tipo de 55 por 100 el jueves en la sesión

de Bolsin de la mañana, si mal no recordamos.

Apesar de que ningún acontecimiento favorable se vió a justificar tan importante mejora, la proximidad del cupón de enero, junto con la perspectiva de un buen «depart», favorecía el movimiento, cuando el inesperado giro de la enfermedad del presidente del Consejo de ministros vino a dar al traste con la corriente, haciendo bajar el cambio hasta 53 por 100 el viernes último, en la sesión de Bolsin de la noche.

Esta noticia ha traído una fuerte perturbación en el correo, donde las oscilaciones se suceden rápidamente, convirtiéndolo casi en ruleta.

En la sesión del sábado reaccionamos cerca de un entero, cerrando a 54'70.

Tanto bullicio y agitación como dejamos anotado, solo ha sido patrimonio del 4 por 100 Interior, mientras que el resto de los valores del Estado ha dado poco juego. Las Cubas del 6 por 100 de 51'25 a 49'75, las del 5 por 100 de 42'75 a 42'00.

Las Aduanas y Filipinas, sin variaciones sensibles y con escaso negocio, en especial las últimas, siendo contadas las operaciones que se hacen, y según informes, lo mismo sucede en el mercado de Madrid.

Nada tenemos que añadir respecto a las acciones y obligaciones ferro-viarias, que continúan en igual situación que en la semana anterior.

El mercado en general está indeciso, siendo la nota dominante la escasez de negocios.

La venta de las Carolinas

La prensa extranjera concede preferente atención a los rumores que circulan referentes a la venta de las Carolinas, y de su lenguaje se deduce que si la enagenación se verificase, no encontraría Alemania obstáculos por parte de las demás potencias.

«The Times», en el número que ayer llegó a esta corte, publica el siguiente telegrama de su corresponsal en Berlín:

«Los rumores de negociaciones entre Alemania y España para la venta de las Carolinas son insistentes en varios círculos políticos; pero creo que carecen de fundamento.»

Claro está que los partidarios de las expansiones territoriales desean que Alemania tome posesión no solo de las Carolinas, sino también de varias otras islas; pero otros políticos opinan que la adquisición no será ventajosa por varias razones.

En todo caso, las islas no son de tal importancia que justifique una disputa entre Alemania y los Estados Unidos, mientras que la buena inteligencia del imperio con Inglaterra hará que nuestro gobierno se asegure respecto de las intenciones de esa nación.

Estoy seguro de que Inglaterra no tiene propósito alguno sobre dichas islas, y por esta consideración el gobierno alemán no intentará acción alguna.

A lo mas tratara de buscar una estación carbonífera.

Desde La Bisbal

26 diciembre de 1898.

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA.

Mi distinguido director y amigo. Se ha constituido y se halla instalado en esta villa un centro regional catalanista que en la

actualidad cuenta más de cien socios, pertenecientes a las diversas fuerzas vivas de la localidad. Tan creciente desarrollo, así como la animación que palpita, débese principalmente a la poderosa acometividad del digno diputado por Torroella de Montgrí don Joaquín Aldrich, del que tanto se promete, con razón, esta comarca, en atención a las relevantes cualidades que le adornan.

Abogado distinguido con brillante e independiente posición, socio de una importante fábrica corcho-taponera, «tourista» observador y estudioso, entusiasta por el progreso de su país, excusado decirle que en poco tiempo se ha ganado la confianza de la mayoría que no duda empleará al señor Aldrich hasta donde pueda su tenacidad para realizar las abatidas fuerzas de este país maltratado.

Cumplimentando la sociedad su primer objetivo, celebró una velada literaria musical que se vió concurridísima y en la que así la sección dramática como la lírica, merecieron el agrado de los invitados que no se cansaban de elogiar y aplaudir todos los números, felicitando singularmente al director de coro don Roberto Mereader que en un lapso de tiempo escaso, ha hecho verdaderos prodigios.

Y a propósito. ¿Qué razones tendrá «El Distrito» que se llama «defensor de los intereses morales y materiales de la comarca», para que callara como un muerto sobre este particular?

Es común sentir que en obsequio al progreso de que hablamos, se le ofreció ocasión propicia para enaltecer sus títulos, uniendo el suyo a los generales aplausos, ya que a todas luces resulta un favorable movimiento para con la instrucción y moralidad, a menos que por «distraición» se le pasara «desapercibido» ó que a última hora predique lo que no cree. En cambio hace blanco de su diatriba al ilustrado señor alcalde don José María Fina, librando contra él fenomenales batallas que como las de los molinos de viento, en ellas fan tasea gigante que solo existen en la pasión. Desde ahora y desde siempre sabe «El Distrito» y esto es lo que sin razón le molesta, que el señor Fina en el terreno particular tiene conquistadas generales y afectuosas simpatías, porque se le reconoce rectitud de criterio, moralidad envidiable, trato exquisito, amabilidad finísima y una formalidad y prudencia que para si querrian muchos. En el terreno administrativo también sabe el «distrito» aun que se haga el sueco, que el déficit municipal que «otros» aumentaron por causas que... en bien del «Distrito» vale mas no «menearlo», va ahora en descenso, que la policía urbana traída injustamente al redondeo, puede competir con la de poblaciones de mayores recursos que la nuestra; y... que no está en lo cierto fantaseando los sucesos del sereno Nonell, porque el alcalde no «consultó» con los concejales una atribución que es de su exclusiva incumbencia, sino que «conechó» las impresiones de los ediles, que no es lo mismo, cuya deferencia le valió un voto de gracias que «El Distrito» descuida, «con cuidado», en el tintero.

Y de Nonell, aunque como todos los mortales de calicanto puede delinquir y ser impetuoso, no le regatearan los «nonellómbos» a los que quizás ha guardado mas de una vez las espaldas, que sirvió de cabo en el ejército con licencia intachable, que llevó diez años de sereno sin que jamás se le hubiese ni castigado ni reprendido; que por reconocerte actividad, celo y dotes de mando se le nombró cabo de serenatos en diversas alcaldías; que tiene valor acreditado, serenidad y arrojo en el peligro; y que es la pesadilla de beodos y gente de mal vivir.

Por lo tanto, de las apreciaciones vertidas debe quitarse mucho hierro.

Nosotros que no escribimos ni por pasión ni por encargo, deseáramos que «El

Distrito» escogiera para sus temas material más noble, por que el resto es repartir tajos y cuchilladas en el vacío.

Con esta ocasión ya sabe, señor Director, que es su buen amigo y afectuoso servidor q. l. b. l. m.

Tarfe.

Crónica

La campaña de la compañía que dirige el señor Bolumar ha sido, durante estas fiestas, una serie de victorias artísticas y... pecuniarias.

El teatro lleno de bote en bote en las funciones de tarde y en las de noche; los aplausos y la ovación, continua; los artistas trabajando con verdadero calor: excelentes Pascuas las de la compañía que actúa en el Principal.

Estrenaronse dos obras: «Un capitán de cartés» y «El Gaitero».

La primera es una pieza de costumbres valencianas, y, si hemos de hablar francamente, vale poco y no es original, sino de procedimientos muy gastados y muy vistos; pero la hermosa figura de la señora Valle Gonzales y la gracia y el talento del señor Bolumar, sacan a flote la piezecilla.

«El Gaitero» tiene asunto para un drama en tres actos; pero enerrada en los límites estrechos de un solo acto, resulta una obra que no satisface. Las situaciones mas opuestas han de sucederse en tan corto espacio casi sin justificación; el estado de ánimo de cada uno de los personajes cambia y varia a medida del gusto del autor, pero sin que llegue a convencerse el público; y es que ha de ir volando para que termine la obra dentro del acto en que principia.

Pero en cambio de todo esto, los artistas, sobre todo el señor Avilés y siguiéndole de muy cerca el señor Olivares, hacen primores de ejecución.

La señorita Cuello estuvo en «El Gaitero» admirable.

La señora Biet es de lo mejor que figura en la compañía: en ninguna de las obras en que ha intervenido la hemos visto decaer un instante: en «El Gaitero» ha hecho una excelente Casilda.

Aunque ya hemos hablado del desempeño del «Santo de la Isidra», debemos hacer constar que en la noche del domingo estuvieron los artistas todos, tan acertados en dicha obra, que no creemos volver a verla tan bien puesta en el Principal: el señor Bolumar y la señora Biet, se excedieron a si mismos.

En la noche del lunes ya no salió tan bien, sobre todo el último cuadro, en el cual parecía que trabajaban desanimados los artistas y como distraídos.

El vecino de Barcelona don Pascual Sebastian Gomez ha solicitado la propiedad de 48 pertenencias de cuatro minas de hierro, sitas en términos de Caralps y Ribas.

Ha sido nombrado vocal de la Comisión mixta de Reclutamiento, el médico mayor don Antonio Pujols Rossell.

En el instituto de carabaceros han sido destinados a la comandancia de esta provincia, el capitán don José Segarra Peris y el primer teniente don Juan Giner Cuco.

Ha sido destinado al gobierno militar de esta provincia, el escribiente de segunda clase del cuerpo de oficinas militares, don

Vicente Quinquilla Bux.

Durante el mes de enero celebraran su feria anual las siguientes poblaciones de esta provincia:

Día 1.º, La Bisbal; 3, Bañolas; 6, Amer; 15, San Hilario Sacalm; 17, Anglés, Navata, Palamós y Santa Pau; 20, Arbucias y San Feliu de Pallarols.

En el mismo celebraran sus fiestas mayores, las siguientes poblaciones:

Día 20, Castallops y Palafrugell, 22 y 23, Besalú y Susqueda; 25 y 26, San Pedro de Rbas.

El número 45 de la notable revista «Bellas Artes» que dirige el distinguido escritor don Manuel de A. Tolosa, contiene escogidos trabajos literarios y excelentes fotografías.

Publica además en todos sus números cuatro paginas de música. Las que tenemos a la vista contienen un bonito Paso-doble original de un reputado maestro compositor. Precio del número 20 céntimos. Administración Fuencarrol 156, Apartado 48, Madrid.

Se desean corresponsales con buenas referencias en las poblaciones donde no se halle de venta esta revista.

El domingo último, entre tres y cuatro de la tarde, se cometió un robo en el tercer piso de una casa de la subida del puente de Isabel II, siendo detenido el caco por el aspirante a oficial del gobierno civil, don Lau delino Garcia y el agente de vigilancia, Isidro Costa.

El ladrón, que según nuestras noticias se llama Antonio Iglesias Expósito, es natural de Campo del Rey, de oficio zapatero y había llegado a esta ciudad a las nueve de la mañana de aquel mismo día, procedente de Barcelona, en cuya capital compró la palanqueta que le sirvió para fracturar la cerradura del piso donde cometió el robo, que consistió en treinta pesetas treinta y cinco céntimos, dos corta plamas, una sortija y un alfiler de oro.

El Iglesias fué puesto a disposición del señor Juez de 1.ª Instancia.

El día 20 del corriente le fueron robadas al vecino de Perelada, Juan Pujol Gusó, 14 gallinas y 3 pollos. Para efectuar el robo abrieron los ladrones una puerta con una llave ganzá.

Los cacos no han pedido ser descubiertos a pesar de las pesquisas llevadas a cabo por la benemérita y las autoridades de Perelada.

Ha desaparecido del estadio de la prensa el semanario robertista que con el título de «La Lealtad» venia publicándose en San Feliu de Guixols.

A una edad bastante avanzada ha fallecido en Barcelona, nuestro respetable amigo don Narciso de Ciurana, padre del exalcalde de esta ciudad, don Francisco de Ciurana Hernandez.

El cadáver ha sido trasladado esta tarde al cementerio de Riudellots de la Selva donde se le ha dado cristiana sepultura.

A su afligida esposa, doña Rosario de Uzága Herran, hijos y demás individuos de la familia, enviamos nuestro mas sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Mañana miércoles y el jueves, celebrara sesión la Comisión provincial.

Conforme tenemos dicho, esta noche se

verificara un eclipse total de luna.
Dara principio el fenomeno entrando la luna en la penumbra á las ocho de la noche, hora en que el astro se encontrará sobre los límites occidentales de Rusia.

El eclipse total verdadero, o sean la entrada de la luna en el cono de sombra de la tierra comenzará a las nueve y catorce, quedando enteramente oculta á las diez y veinticuatro, siendo de advertir la dificultad de apreciar el momento exacto de la ocultación completa, porque á medida que la luna avanza en la penumbra va dejándose de percibir paulatinamente hasta que llega á hacerse invisible á primera vista.

El eclipse completo dura seis horas y diez y siete minutos.

En Campredon y su comarca el frio es tan intenso que el termómetro señala 8° bajo cero, siendo tan fuerte la helada que el sol no la puede derretir.

Conviene tengan presente nuestras viticultores que la Cámara de diputados de la República Argentina ha fijado en 16 grados el tipo minimo con derecho fijo para admisión de los vinos, y un derecho proporcional á partir de este grado por la riqueza alcohólica que contengan.

Nuestro ministro don Julio Arillano y la Cámara de Comercio gestionan para que se rebaje el tipo de 16 grados á 14.

Leemos en la prensa de Toledo que uno de los décimos del número 19.096, agraciado con un millón de reales, lo adquirió el delegado de Hacienda que ha sido de esta provincia, don Alvarez Solano, habiéndole repartido por partes iguales entre tres cu- riales.

HUÉSPEDES

Una señora sola desea dos caballeros á toda asistencia.

Informes Travesía de la Auriga n.º 2, 1.º 1.º

SE VENDE

un billar nuevo con todos sus accesorios, en muy buenas condiciones y al contado y á plazos.

Para informes dirigirse á la Administración de este periódico.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día de 27 diciembre de 1898	
Interior	54'70
Exterior	00'00
Cubas 1886	00'00
Idem. 1890	00'00
Nortes	0'00
Francias	00'00

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	28'60
Isabel	00'00
Onzas	30'20
monedas de 20 pesetas	00'00
Oro pequeño	00'00

CAMBIOS

Paris vista	00'00
Londres vista	00'00

CUPONES

Vencimiento Octubre 1898	
Cubas 1886 y 1890	6'50
Exterior	2'00
Interior y Amortizable	5'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 27.

Las impresiones que en los círculos políticos se cotizan acerca de la enfermedad del señor Sagasta siguen siendo buenas.

Los médicos reconocen mejoría, si bien temerosos de inesperadas compli-

caciones no se atreven a declarar que sea franca.

La familia del presidente se muestra muy bica impresionada.

—La cuestión política segun opinión de significados ministeriales se halla por completo aplazada.

La Reina ha manifestado á los ministros que su nuevo deseo es de que mejore el estado de salud del señor Sagasta.

En consecuencia, les ha dicho que se abstengan de ocuparse de la cuestión política, dedicándose únicamente al despacho de los negocios de sus respectivos departamentos.

S. M., añaden los que tales versiones propalan, no tiene prisa ni cree que urja el planteamiento de la cuestión política.

—El señor Castelar sigue mejor. Sus amigos esperan verle muy pronto por completo restablecido.

—Ocúpese ampliamente el Consejo del proyecto presentado por el señor Romero Girón para atender al pago de los gastos de Cuba y Filipinas.

La discusión fué extensa, interviniendo en ella los señores Puigcerver, Aunón, Correa y Romero Girón.

Se hicieron en el proyecto y en las cuentas que á él iban adjuntas, notables variaciones, tachándose partidas, cambiando fechas y dejando muchas sobre la mesa para su estudio.

A pesar de las reducciones hechas, segun el proyecto del señor Romero Girón en 10 de Enero, hay que satisfacer cerca de 35 millones de pesetas.

El gobierno se preocupó mucho de

la forma en que esa cantidad debe ar- bitrarse.

El señor Puigcerver se comprometió á entregarla el día del vencimiento.

—El general Correa leyó un extenso despacho del general Ríos, fechado en Manila, actual resistencia de este caudillo.

No contiene el telegrama noticias de gran interés.

Se trata sencillamente de consultas y cuestiones relacionadas con la repatriación de las fuerzas españolas que hay en el Archipiélago.

—Segun datos suministrados por el ministro de la Guerra, á primeros de Enero faltarán aún repatriar en Cuba á 34.000 hombres.

En su embarque se invertirán cerca de dos meses.

—La Compañía Trasatlántica efectuará la repatriación por cuenta del gobierno de los Estados Unidos, siempre que España salga garante de la cantidad que se estipule en caso de incumplimiento en el pago por parte de los yanquis.

Teatro Principal

Función para hoy martes

Las zarzuelas en un acto

EL SEÑOR JOAQUIN, EL SANTO DE LA ISIDRA y EL GAITERO

A las ocho y media

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Por muy extraño que pueda parecer, el duque respetaba a aquella mujer voluntariosa y astojadiza.

Su caracter despotico, su insolencia y orgullo, hacían que se inclinase a sus pies hasta tocar el polvo con la frente.

Esther le permitió que cogiese su hermosura mano adornada con sortijas de gran valor con una condescendencia soberana.

—Venid, Vincent, seamos amigos,—le dijo,—me aburre ver la triste figura que haceis en vuestro palco.

No sé quienes son esas personas a las que gusta colocar una cabeza de muerto en la mesa de sus festines para recordar a cada instante que son mortales.

Estas cosas aun estan de moda en nuestros dias.

Teneis un grandioso aspecto tan triste como si asistieseis a un funeral.

—Mi querida Esther, no lo extrañéis, porque cuando un desgraciado muchacho se dirige una docena de veces a vuestra casa y siempre dicen que habéis salido, a pesar de que se oye gopear...

—¿Como?

—Perdonadme; pues yo quise decir que ya estabais pues tocando el piano.

—Vaya, no pues ya no hablemos mas de eso!—replicó la señorita Vanberg.

Confieso que de de hace quince dias a esta parte os he tratado muy mal.

Eso ya ha sucedido.

Es preciso que me hayas provocado de un modo horrible aunque no recuerdo con exactitud lo que me hicisteis.

Pero sea lo que quiera, pero no os considero como perdonado.

—Esther querida; llegando al colmo el joven exclamó:

—¡Deteneos!

Godwin ocupaba una posición muy elevada y no puede ser culpable de un crimen semejante.

—Lo que os digo, Gilberto, es que no existe en el mundo crimen de infamia de que no sea capaz Godwin.

Le conozco mucho.

Sé cuanta bajeza en su corazón, cruel, bárbaro, frío.

Es un hombre sin conciencia y despiadado.

¡Por qué un hombre de esa clase vacilaría para cometer un horrible crimen.

Tan difícil es para una naturaleza noble y generosa admitir la posibilidad de un crimen.

—Le habrá ocurrido algún accidente, y quien sabe si se habrá presentado ó no en casa del banquero.

—Si le hubiese ocurrido un accidente, es más que seguro que me habrían avisado enseguida.

Clara respondió con tono decidido.

Creo, Gilberto, que estimabais mucho á mi marido.

—Si, si, es verdad.

Le quise siempre como se puede querer á un padre y esto no es más bueno para su hijo que lo fué siempre el para mí.

—Dadme pues, una prueba de vuestra adhesión.

Clara dijo con energia.

Ayudadme á descubrir el misterio que rodea la desaparición de mi esposo.

—Estoy á vuestra disposición,—respondió el joven,—y mi vida está á vuestro servicio.

—Entonces empecemos inmediatamente.

¡Oh!

No encontraré descanso hasta que haya aclarado tan tenebroso misterio.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona a mes.

1'50 pesetas

Provincias trimestre.

5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

El joven permaneció silencioso durante un rato, entregado á profundas meditaciones.

Gilberte creyó que lo más acertado antes de proceder á nada, era combinar un plan.

« Cuando el capitán Westford se separó de mí en el puente de la Reina de las Azucenas, tenía yo la seguridad de que iba directamente en las oficinas para escribir á su hijo dándole cuenta del regreso de Gilberte.

« Por una casualidad providencial te halles en las cercanías de Wilmington.

Entre otras cosas le decía.

« Segun me han dicho se halla situado á algunas cuantas millas de Hartford.

« En nombre del cielo, hijo mío, aprovechate de esa infeliz circunstancia y haz cuanto esté a tu alcance para averiguar si tu desgraciado padre salió vivo de Wilmington la noche del 27 de junio del año pasado.



Estherse sale con la suya

La judía se acordó mucho de Violeta después de haber salido bien la intriga en la que desempeñó su papel.

Su hermosa rival se había marchado, y esto era lo único que interesaba á la señora Vanberg.

La victoria fué para ella.

El señor Maltravers se vio en el compromiso, y se consideró muy dichoso permitiendo a la hermosa judía que se presentase en escena para desempeñar el papel que pensó encomendar a Violeta, así que su triunfo fué completo.

Era muy mala actriz, y a esto se debía el que no se hubiese presentado en la escena cuando su belleza estaba en todo su apogeo.

El duque se consideró muy dichoso al obedecer aquella orden, y no necesitó mucho rato para sentarse a su lado de un modo que mas parecia estar prestando contemplandola.